
Conseil d’établissement 
École des Sentiers et de la Riveraine 

 

Réunion du mercredi 15 novembre 2023 

19h à l’école de la Riveraine 

 

Étaient présents (es) :  

Mme Mélanie Gilbert, directrice  

Mme Julie Maltais-Laflamme, parent    

Mme Carolyne Goulet, parent  

Mme Pénélope Grandmont, parent  

Mme Pascale Duchesne, parent  

Mme Andréanne Proulx, parent  

Mme Sylvie Gauthier, membre du personnel 

Mme Marjorie Parent, membre du personnel 

Mme Émilie Paré-Gauthier, membre du personnel 

M Jean-François Martel, membre du personnel 

Mme Anne-Marie Girard, représentante service de garde  

M Julien Pertin, membre de la communauté 

 

 

1. Mot de bienvenue; 

Mme Gilbert souhaite la bienvenue aux membres.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour ®; 

L’ordre du jour lu par Mme Julie Maltais-Laflamme 

Adopté par Mme Pascale Duchesne secondé par Mme Sylvie Gauthier 
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3. Nomination de la secrétaire du conseil d’établissement ®; 

Mme Carolann Bérubé se propose. 

Adopté par Mme Carolyne Goulet, secondé par M Jean-François Martel 

 

4. Nomination de la présidente du conseil d’établissement ®; 

Mme Julie Maltais mentionne que c’est la deuxième année de son mandat 

comme présidente du comité. Elle est proposée par Mme Anne-Marie-

Girard et secondée par M. Jean-François Martel. 

 

5. Nomination de la vice-présidente du conseil d’établissement ®; 

Mme Anne-Marie Girard se propose. 

Adopté par M. Jean-François Martel 

 

Adopté à l’unanimité 

 

 

6. Nomination d’un parent substitut ®; 

Mme Jill Langlais serait le parent substitut si l’on se fie au vote effectué lors 

du dernier conseil d’établissement.  

Mme Sylvie Gauthier propose et Mme Pascale Duchesne seconde. 
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7. Adoption et suivi au procès-verbal du 14 juin 2023 ®; 

Lecture par Mme Julie Maltais-Laflamme. 

Proposé par Mme Carolyne Goulet et adopté par Mme Marjorie Parent. 

 

Monsieur Jean-François demande quand sera finalement démonté les 

restants de la surface de DekHockey. Monsieur Julien Pertin confirme que 

les travaux ont pris du retard et qu’il craint que le tout ne puisse être 

complété avant l’arrivée de la neige. Les travaux se termineront donc au 

printemps. Monsieur Pertin, confirme que les retards sont hors de leur 

contrôle, il s’agit d’un manque de main d’œuvre. Comme il y a beaucoup de 

grabuge à cet endroit, les membres du personnel spécifie qu’ils attendent 

avec impatience la fin de la démolition. La discussion suivra dans les mois à 

venir à savoir ce qui sera réalisé à la place de cette surface. 

 

Monsieur Jean-François propose que ce soit une patinoire pour l’hiver mais 

Monsieur Julien Pertin affirme que le budget et la main d’œuvre font en 

sorte que ce projet est inaccessible. 

 

Mme Mélanie Gilbert ajoute, par rapport au grabuge sur les terrains de 

l’école, que quatre caméras seront installées dans les prochaines semaines 

afin d’avoir accès visuellement tout le tour de l’établissement scolaire.  

 

8. Intervention du public; 

 

Il n’y a pas de public présent ce soir.  

 

9. Membre de la communauté; 
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Monsieur Julien Pertin nous parle du marché de Noël. Il y aura des artisans 

de tout genre, un parcours pour les enfants et des prix de présence pour les 

adultes (valeur de 600$). Il invite les gens à participer en grand nombre.  

 

Pour ce qui est du Noël des familles, ce sera des activités gratuites pour 

toute la famille. Nouveauté cette année, les gens devront débourser 10$ 

pour s’inscrire à la liste de cadeau du Père Noël puisque la ville de Portneuf 

n’était pas capable de subvenir à toutes les demandes. 15$ sera fourni par 

la ville afin d’arriver à un cadeau de 25$. Si une famille n’est pas en mesure 

de payé le 10$ de l’inscription, ils peuvent s’inscrire a une enquête avec la 

St-Vincent-De-Paul afin que le cadeau leur soit fourni au complet par la 

ville.  

 

Fête de l’hiver : rien n’est certain encore alors Monsieur Julien Pertin nous 

propose d’en rediscuter lors de la prochaine rencontre du conseil 

d’établissement.  

 

Maison des jeunes : pour donner suite aux investissements de la ville de 

Portneuf, le projet est concluant selon Monsieur Julien Pertin. Madame 

Mélanie Gilbert approuve qu’il y aurait une diminution du grabuge fait sur 

les terrains de l’école.  Il est primordial que les jeunes profitent en grand 

nombre de la maison des jeunes afin que cette dernière puisse continuer 

d’être en place. Il y a une intervenante formée sur place deux soirs par 

semaines.  

 

Les parents présents affirment que leurs enfants sont moins portés à y aller 

puisque la tranche d’âge est grande et que les plus vieux rendent les plus 

jeunes moins à l’aise. Monsieur Julien Pertin propose que la tranche d’âge 

devienne éventuellement 10-12 ans les dimanches et 14-17 les autres jours. 
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Base de plein air de Portneuf : Nouveauté dans les équipements qui seront 

offerts aux familles. Le but est d’avoir suffisamment d’équipement adulte 

et junior afin que les familles puissent en profiter pleinement.  

 

Autre nouveauté concernant l’hier : un espace feu, randonnée et relaxation 

sera aménagé dans le champ à côté du stationnement de bateau près du 

quai.  

 

La relâche : Monsieur Julien Pertin se donne le défi d’organiser deux jours 

d’activités pour la semaine de relâche. Il en profite pour mentionner que la 

coordonnatrice avec qui il travaillait. Il est donc possible que certains délais 

s’occasionnent.  

 

 

Les loisirs d’automne : Monsieur Julien Pertin demande s’il y a une raison 

qui explique le bas taux d’inscription aux activités offertes lors des journées 

pédagogique. Les parents mentionnent que, comme ce n’est que des demi-

journées, il est plus facile d’inscrire son enfant au service de garde. 

Madame Carolyne Goulet mentionne que le service n’est pas peut-être pas 

adapté aux élèves de niveau primaire.  

 

La bibliothèque : Il y a maintenant des casques de réalité virtuelle qui sont 

offerts aux membres de la communauté. Monsieur Julien Pertin essaie de 

redorer l’image de la bibliothèque. Il y aura un petit coin aménagé pour les 

enfants. Monsieur Jean-François mentionne qu’il aimerait bientôt aller en 

sortie à la bibliothèque avec la classe de Madame Laurence. Monsieur 

Julien Pertin propose de bonifier l’expérience avec des jus. 

 

Regard Portneuf : à la suite de quelques faux pas, la ville de Portneuf de 

subventionnera plus regard Portneuf mais le projet continu d’exister.   
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10. Règles de régie interne du conseil d’établissement®; 

Madame Mélanie Gilbert laisse la possibilité d’assister aux rencontres du 

conseil d’établissement par zoom au besoin.  

 

Les frais de déplacements ont changé à voir dans les règles de régie interne.  

 

Proposé par Madame Sylvie Gauthier et secondé par Madame Anne-Marie 

Girard. 

 

 

11. Calendrier des rencontres; 

 

Dates des rencontres à venir :  

06 décembre 2023 

24 janvier 2024 

28 février 2024 

24 avril 2024 

12 juin 2024 

Proposé par Madame Marjorie Parent, secondé par Madame Pénélope 

Grandmont.  

 

12. Sorties scolaires; 
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Sortie le 28 novembre pour les élèves des Sentiers au grand bal de Noël et 

au musé des enfants. Il s’agit de la sortie culturelle donc le coût est peu 

élevé pour les parents.  

 

Fée Bidule, on laisse tomber le projet puisqu’il n’y a jamais eu de retour de 

la part de celle-ci.  

Madame Émilie Paré-Gauthier nous reviendra au prochain conseil 

d’établissement les dates pour les prochaines sorties puisqu’avec les grèves 

possibles à venir, ils n’ont pas voulu faire la réservation des sorties pour le 

moment.  

 

 

Dû à la grève, Zoom Nature se déplace une fois de plus que prévue donc un 

montant de 100$ sera chargé en supplément.  

 

Monsieur Julien Pertin annonce une hausse des frais de déplacement de 

12% pour la prochaine année scolaire.  

 

Madame Anne-Marie Girard demande s’il y a possibilité de faire une sortie 

ou une activité de fin d’année. Madame Julie Maltais-Laflamme affirme 

avoir des idées à se sujet, la discussion se fera plus tard.  

Proposé par Madame Carolyne Goulet et secondé par Madame Anne-Marie 

Girard  

 

 

13. Contenus en éducation à la sexualité®; 
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Madame Mélanie Gilbert rappel que les élèves peuvent être exempté du 

cours d’éducation à la sexualité sans problème. Le but est d’outiller les 

enfants et d’ouvrir la discussion avec eux.  

 

Proposé par Madame Carolyne Goulet et secondé par Madame Anne-Marie 

Girard  

14. Formulaire de dénonciation d’intérêts; 

 

Le formulaire sera envoyé par courriel à Madame Andréanne Proulx, elle 

pourra le signer et le renvoyer plus rapidement.  

 

15. Information de la direction; 

 

Monsieur Alain à fait faire plusieurs soumissions pour les camisoles de 

basket. Son choix s’est finalement arrêté sur un modèle moins couteux. Les 

camisoles ont été commandées avec les sous restants dans le budget du 

grand défi Pierre Lavoie.  

 

Comité de l’embellissement : Madame Courtois est allée faire un atelier en 

classe qui a été très apprécié des élèves de la Riveraine. Y aurait-il 

possibilité qu’un atelier de sensibilisation soit fait également à l’école des 

Sentiers.  

 

Grand succès pour la fête de l’halloween pour les deux pavillons.  

 

Beaucoup de gaspillage de papier brun. Serait-ce possible que le papier 

brun soit recyclé au lieu d’être mis à la poubelle? 
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Ça va de mieux en mieux en Arts Dramatiques. Les élèves sortent de leur 

zone de confort.  

 

Ciment Québec parrainera l’école pour un montant de 28000$ cette année. 

Un projet a été envoyé, à voir pour la suite.  

 

Jambette nous donne 12000$ pour la restauration de nos modules de jeux.  

 

Nagé pour survivre : Atelier qui ne coutera rien pour les parents puisque les 

sous sont pris dans le budget du grand défi Pierre Lavoie. 

 

Les 6e années seront sensibilisés par la sûreté du Québec. 

 

Départ de Diane Morasse, Technicienne au service de garde et arrivé de 

Madame Anne-Marie Girard.  

 

Madame Véronique Fiset s’occupera maintenant de la francisation dans les 

deux écoles.  

 

Madame Carolann Bérubé substitue Madame Véronique Fiset dans le rôle 

de TES école les avants midi et Madame Émilie Boucher s’occupera des 

après-midis.  

 

16. Information du personnel; 

Tout va bien dans les deux écoles jusqu’à maintenant.  
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Alain fait un super travail et est à l’aise même avec les 4 ans. Il y a une belle 

ambiance dans l’école.  

 

À la Riveraine, les règles de la cour d’école sont retravaillées. Pour le 

moment, c’est bien reçu par les élèves.  

 

Du matériel est demandé dans les cabanons afin d’occuper d’avantage les 

élèves.  

17. Information du service de garde; 

Spécification de Madame Anne-Marie Girard qu’il manque actuellement 

une personne pour occuper le poste de 5 midis au service de garde.  

 

Le sondage sera envoyé en début décembre afin de savoir si le service de 

garde sera offert ou non aux parents durant la semaine de relâche.  

 

Monsieur Jean-François Martel demande s’il est possible pour les 

éducatrices de faire d’avantage d’activités dirigées en respectant certains 

thèmes afin d’occuper les jeunes.  

 

18. Information du comité de parents; 

Une rencontre a eu lieu jusqu’à maintenant. Le principal sujet était le 

processus du traitement de plainte.  

 

Il manquait un parent pour faire partie du comité de parents mais ce n’est 

plus le cas.  

 

19. Information du comité EHDAA; 
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Il y a eu une rencontre il y a quelques semaines. Belle rencontre.  

 

20. Affaires diverses 

a. ____________Photos scolaire____________________ 

b. ____________________________________________ 

c. ____________________________________________ 

 

a) Photo scolaire :  

Il y a des demandes de parents que la photo soit prise le matin. La demande 

sera faite l’année prochaine afin que la photographe se présente deux 

matins plutôt qu’une journée complète.  

La photo de groupe sera demandée pour tous l’année prochaine 

également.  

 

31. Levée de l’assemblée 

 

Proposé par Monsieur Jean-François Martel et secondé par Madame 

Pascale Duchesne.  

 

 

__________________________________________ 

 __________________________________________ 

Julie Maltais-Laflamme, présidente   Mélanie Gilbert, 

directrice 

 


